
ATA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DE INTEGRAÇÃO DA BACIA HIDROGRÁFICA 1 

DO RIO PARAÍBA DO SUL – CEIVAP, REALIZADA NO DIA QUATORZE DE JUNHO DE 2021, NA 2 

FERRAMENTA MICROSOFT TEAMS. Aos quatorze dias do mês de junho de dois mil e vinte e um, 3 

instalou-se a 1ª Reunião Ordinária do Comitê de Integração da Bacia Hidrográfica do Rio Paraíba do Sul – 4 

CEIVAP, realizada por meio de videoconferência, com a presença de 41 membros e 33 convidados (conforme 5 

relação no final desta ata) e justificadas as ausências, também como relacionado no final desta ata. Com a 6 

seguinte Ordem do Dia: 1 – Abertura da Sessão; 2 – Apresentação da Ordem do Dia; 3 – Comunicados; 4 – 7 

Aprovação da ata da última reunião; 5 – Apresentação das Atividades do CEIVAP/AGEVAP em 2020; 6 – 8 

Apresentação sobre o Projeto Monitoramento das Águas Residuais Urbanas e do seu Impacto Ambiental 9 

(M.A.R.I.A) – Office Internacional de lEau; 7 – Aprovação da Deliberação que dispõe sobre a prorrogação do 10 

mandato dos membros do CEIVAP e de sua Diretoria Colegiada; 8 – Deliberação que aprova o Edital do 11 

Processo Eleitoral do CEIVAP para o quadriênio 2021/2025; 9 – Assuntos Gerais. 1 – Abertura da Sessão – A 12 

Presidente do CEIVAP, Sra. Ana Asti, deu boas-vindas a todos os presentes, e conferido o quórum foi dado 13 

início a reunião. 2 – Apresentação da Ordem do Dia – A Sra. Ana Asti (SEAS) fez uma breve leitura dos itens 14 

propostos pela pauta. Após cumprimentos do Vice-Presidente e do Secretário do CEIVAP, a Sra. Ana Asti 15 

(SEAS) perguntou à Plenária se todos estavam de acordo com a pauta. Sem manifestações foi dado segmento a 16 

reunião. 3 – Comunicados – A Sra. Ana Asti (SEAS) informou que na presente data será disponibilizado no 17 

site do CEIVAP o resultado da habilitação do PROTRATAR. 4 – Aprovação da ata da última reunião –A Sr. 18 

Ana Asti (SEAS) perguntou à plenária se havia alguma contribuição a ser feita na ata. Sem apontamentos, a ata 19 

foi aprovada. 5 – Apresentação das Atividades do CEIVAP/AGEVAP em 2020 – Foi apresentado o vídeo 20 

com as atividades desenvolvidas pelo CEIVAP/AGEVAP no ano de 2020 21 

(https://www.youtube.com/watch?v=1IvgGTmcqxE&t=5s). O Sr. João Gomes (UENF) e o Sr. Elias Adriano 22 

(AJADES) destacaram o tamanho aprendizado levado do ano de 2020 e parabenizaram a excelência do 23 

arcabouço técnico do comitê e da secretária executiva, além da questão de integração. 6 – Apresentação sobre 24 

o Projeto Monitoramento das Águas Residuais Urbanas e do seu Impacto Ambiental (M.A.R.I.A) – Office 25 

Internacional de lEau – O Sr. Nicolas Bourlon (OiEau) cumprimentou a plenária e iniciou fazendo uma breve 26 

retrospectiva da criação do projeto. Informou que já são 30 anos de cooperação entre França e Brasil, 27 

demonstrando as fases do projeto de 1988 a 2021. Falou que o projeto focou na parceria das duas agências de 28 

bacias mais experientes do país, a Agência de Bacia PCJ e a AGEVAP. Acrescentou que em 2019 foi lançado 29 

um projeto de interagências para atuar de forma integrada e reconhecer pontos em comum, que foi o início do 30 

projeto de Estudo de Fortalecimento do Monitoramento Urbano. Disse que o foco da OiEua é o grande ciclo da 31 

água e que o trabalho principal é o sistema de informações para facilitar o processo de monitoramento, tomada 32 

de decisões, comunicação entre comitês e transparência de recurso público. Inteirou que os projetos no Brasil, 33 

atualmente estão em 3 áreas de gestão de bacias: saneamento básico, governação dos serviços públicos e sistema 34 

de informação. Falou sobre o projeto de implementação do observatório de biodiversidade dos rios Oiapoque e 35 

Maroni com financiamento europeu, da Guiana Francesa e com envolvimento da ANA. Reiterou que o projeto 36 

abordado na apresentação é financiado pelo Ministério da Economia da França, e que para isso ocorrer, é 37 

necessário uma motivação ou uma demanda muito mais firme dos beneficiários, que são as duas agências de 38 

bacias sendo um projeto de alta expectativa no mundo inteiro. O foco do projeto de monitoramento de águas 39 

residuais é a Bacia do Paraíba do Sul e a Bacia do Guandu, com 314 municípios e mais de 325 operadores de 40 

serviço de águas e saneamento. O Sr. Nicolas apresentou o projeto piloto de Fortalecimento do Monitoramento 41 

e Avaliação do Saneamento Urbano com financiamento do Ministério de Transações Ecológicas da França que 42 

foi aprovado em 2020. Apresentou os objetivos gerais do projeto em ordem e encerrou sua apresentação 43 

informando que existem duas fases, a primeira destinada ao diagnóstico e a segunda para ações de 44 

fortalecimento dos processos técnicos de produção, gerenciamento e valorização dos dados. A presidente do 45 

CEIVAP, Sra. Ana Asti, questionou a plenária sobre dúvidas em relação à apresentação. Sem manifestações ela 46 

agradeceu pela apresentação e destacou a importância do projeto. 7 – Aprovação da Deliberação que dispõe 47 

sobre a prorrogação do mandato dos membros do CEIVAP e de sua Diretoria Colegiada – A Sra. Aline 48 

Alvarenga (AGEVAP) iniciou fazendo uma breve leitura da Deliberação. A Sra. Roseli Souza (MDR/SNSH) 49 

perguntou se há uma previsão legal para a prorrogação do mandato. A Sra. Aline Alvarenga (AGEVAP) 50 

esclareceu que no Regimento Interno existe a previsão de ser prorrogado por 90 dias, que começaram a valer a 51 

partir de março de 2021, com o respaldo jurídico de uma nova prorrogação por igual período. A Sra. Ana Asti 52 

(SEAS) questionou os presentes sobre a aprovação da deliberação, e sem manifestações a mesma foi aprovada. 8 53 

– Deliberação que aprova o Edital do Processo Eleitoral do CEIVAP para o quadriênio 2021/2025 – A 54 

Sra. Aline Alvarenga (AGEVAP) apresentou a Deliberação para inclusão do edital do processo eleitoral como 55 

item de pauta. Disse que edital já foi apresentado em plenária em 27/11/2020, mas em função da prorrogação do 56 

mandato a deliberação foi dividida em 2 momentos. O primeiro que aprovava a comissão eleitoral e que foi 57 

aprovado no próprio dia 27/11/2020, e o Edital do Processo Eleitoral que há a prerrogativa de ser aprovado por 58 

deliberação e será aprovado na presente reunião. O Sr. João Gomes (UENF) perguntou se houve alguma 59 

alteração do edital desde a última apresentação, e a Sra. Aline Alvarenga (AGEVAP) respondeu que apenas a 60 

data e a inclusão do número da Deliberação de criação da comissão. O Sr. Markus Budzynkz (APEDEMA) 61 

questionou se a comissão recebe esse material previamente, e a Sra. Aline Alvarenga (AGEVAP) mencionou 62 

que serão enviados e-mails aos membros das comissões para discutir e montar a documentação necessária. A 63 

https://www.youtube.com/watch?v=1IvgGTmcqxE&t=5s


presidente do CEIVAP, Ana Asti, questionou os presentes sobre a aprovação da deliberação e sem nenhuma 64 

oposição, a Deliberação foi aprovada. 9 – Assuntos Gerais – A Plenária definiu que o item de pauta em questão 65 

fosse discutido na 2ª Reunião Extraordinária do CEIVAP, convocada de forma conjunta com esta reunião. Não 66 

havendo mais assunto a tratar, a Presidente do CEIVAP, Ana Asti, agradeceu a participação de todos e encerrou 67 

a 1ª Reunião Ordinária do CEIVAP de 2021, tendo a presente ata sido lavrada por mim, Naomy Souza, 68 

Secretária ad hoc, e depois de aprovada, foi assinada pela Sra. Ana Larronda Asti, que presidiu a reunião, pelo 69 

vice-presidente, Matheus Machado Cremonese e pelo secretário do Comitê, Ricardo Rodrigues Jacob.                      70 

                      71 

Resende, 14 de junho de 2021. 72 

 73 

 74 

 75 

 76 

ANA LARRONDA ASTI           MATHEUS MACHADO CREMONESE              RICARDO RODRIGUES JACOB 77 

Presidente do CEIVAP                 Vice Presidente do CEIVAP                            Secretário do CEIVAP      78 

 79 

 80 

 81 

LISTA DE PRESENÇA 82 

 83 

Membros do CEIVAP 84 

 85 

UNIÃO – Letícia Domingues Brandão (ICMBio), Roseli dos Santos Souza (MDR/SNSH) 86 

 87 

RIO DE JANEIRO – Ana Lorronda Asti (SEAS), Lívia Soalheiro (SEAS), Moema Versiani (INEA), Larissa 88 

Ferreira Costa (INEA), Licius de Sá Freire (FIPERJ), Simone P. F. A. Sá (Prefeitura de Barra do Piraí), Carlos 89 

Ronald Macabu Arêas (Prefeitura de Campos dos Goytacazes), Antônio Carlos Simões (CSN), Julieta Laudelina 90 

de Paiva (Werner Fábrica de Tecidos), Zenilson do Amaral Coutinho (ASFLUCAN), João Gomes Siqueira 91 

(UENF), Vera Lúcia Teixeira (O Nosso Vale! A Nossa Vida!), Markus Stephan W. Budzynkz (APEDEMA), 92 

Vera de Fátima Martins (ACAMPAR).  93 

 94 

SÃO PAULO – Leonardo do Nascimento Lopes (Sec. de Infr.e Meio Ambiente), Agenor Micaeli dos Santos 95 

(Prefeitura de Caçapava), Ricardo Rodrigues Jacob (SABESP), Maria Aparecida de O. S. Cabral (CIESP 96 

Taubaté), Camila Reggiani da Silva (CIESP Jacareí), Marcos André Sobral Escada (REVAP), Renato Traballi 97 

Veneziani (Sind. Rural de São José dos Campos), Wander Luis Carvalho Bastos (Ass. dos Sind. R. do Vale do 98 

Paraíba), Thiago Eustáchio Antonino (Usina Paulista Lavrinhas de Energia), Laurentino Gonçalves Dias 99 

(Fundação Christiano Rosa), Teresa Cristina Brazil de Paiva (USP – Escola de Eng. de Lorena), Luiz Roberto 100 

Barretti (ABES). 101 

 102 

MINAS GERAIS – Heitor Soares (IGAM), Eduardo Araújo (IGAM), Aline da Rocha Junqueira (Prefeitura de 103 

Juiz de Fora), Erica Bedim (Prefeitura de Leopoldina), Ricardo S. P. Silva (CESAMA), Maria Aparecida M. 104 

Monteiro (DEMSUR), Deivid Lucas de Oliveira (FIEMG), Luiza Fonseca Cortat (FIEMG/Zona da Mata), 105 

Claudio Luis Dias Amaral (Agro Indústria Reserva das Gerais), Marcelo Roberto R. de Carvalho (Furnas 106 

Centrais Elétricas), Matheus Machado Cremonese (PREA), Heverson Viera Marangon (CEAVARP), Celso B. 107 

M. Ribeiro (UFJF).  108 

 109 

Convidados 110 

 111 

Humberto Gonçalves (ANA), Flavio Tröger (ANA), Tibério Pinheiro (ANA), Volney Zanardi (ANA), Marcio 112 

de Araújo Silva (ANA), Marcelo Mazzola (ANA), Sérgio Ayrimoraes (ANA), Helio Vanderlei (INEA), Gisele 113 

Boa Sorte (INEA), Adriana Sacioto (INEA), Elias Adriano dos Santos (AJADES), Allan Motta (IGAM),  114 

Edilson Motta (DAEE/CBH-PS), Humberto Alckmin (CBH-PS), Ericka Cortines (CBH-Piabanha), Rafaela 115 

Facchetti (CBH-Piabanha), Wilson Acacio (CBH-Preto e Paraibuna), Igor Luna (Prefeitura de Juiz de Fora), 116 

Carlos Bortoli (Profill), Fernanda Scudino (AGEVAP), Aline Alvarenga (AGEVAP), Marina Assis (AGEVAP),  117 

Daiane Alves (AGEVAP), Júlio Ferreira (AGEVAP), Raíssa Galdino (Prefácio Comunicação), Ingrid Delgado 118 

(AGEVAP), Raissa Guedes (AGEVAP), Andre Boher (AGEVAP), Meiri Satomi (Profill), Lucas Souza (Vale 119 

Verde), Luis Felipe César (Crescente Fértil), Mariana Matias, Sandro Magno, Welton Siqueira, Douglas 120 

Coutinho, Leticia Paulo Almeida, Marcelo Costa. 121 

 122 

 123 

Resende, 14 de junho de 2021.                           124 


